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新华社北京12月13日电 今年
是全民义务植树开展40周年。40年
来，全民义务植树在中华大地蓬勃展
开。截至目前，全国适龄公民累计175
亿人次参加义务植树，累计植树781
亿株（含折算）。

这是记者13日从全国绿化委员
会办公室了解到的。

1981年12月，我国通过《关于开展
全民义务植树运动的决议》，植树造林、
绿化祖国成为每一位适龄公民的法定

义务。全国绿化委员会办公室有关负责
人介绍说，40年来，党和国家领导人身
体力行、率先垂范，各大机关、各部门带
头履“植”尽责，各地植纪念树、种纪念
林蔚然成风。从消灭荒山荒地，到融入
林草重点生态工程建设，再到开展大规
模国土绿化行动，全民义务植树有力推
进了国土绿化和美丽中国建设进程。

目前，我国森林覆盖率已由20世
纪80年代初的12%提高到23.04%，森
林蓄积量由 90.28 亿立方米提高到

175.6亿立方米，全国城市建成区绿化
覆盖率由10.1%提高到41.11%，人均
公园绿地面积由3.45平方米提高到
14.8平方米。我国森林资源持续增长，
城乡人居环境不断改善，总体上实现
了由黄到绿、由绿到美的转变。

“随着义务植树运动的深入开展，
公众爱绿植绿护绿意识明显提高。”这
位负责人说，全民义务植树不仅在祖
国大地上栽下片片绿色，也在全社会
播撒了生态文明的种子，为推动生态

文明建设凝聚了共识和合力。
经过40年的发展，义务植树尽责形

式也在不断丰富，已拓展为造林绿化、抚
育管护、认种认养、捐资捐物、志愿服务
等八大类50多种，拓宽了公众的尽责
渠道。特别是通过在15个省份开展“互
联网+全民义务植树”试点，建立一批

“互联网+全民义务植树”基地，打通了
义务植树尽责“最后一公里”，让“云端
植树”“码上尽责”成为现实，全民义务
植树进入线上线下融合发展新阶段。

40年来，全民义务植树在中华大地蓬勃展开

累计175亿人次植树781亿株

新华社合肥 12 月 13 日电 蔡
胜明到底还是贱卖了家里的发电
机，虽然损失好几万元，但他还是很
高兴，总算完成一桩心愿。

隔着几座大山，刘文兵从浙江
新买的制茶机已经在路上，预计 12
月14日就能运到厂里。尽管投资将
近百万元，刘文兵心里有底。

事情还要从头说起。
蔡胜明所在的安徽省六安市霍

山县磨子潭镇堆谷山村和刘文兵所在
的安庆市岳西县古坊乡下坊村，两地
都在大别山里，以前都是水电供区，两
个山村的能人饱受缺电之苦。

由于历史原因，安徽省包括霍山
县、岳西县在内的6县（市）建有水电供
区，供电人口50多万人。两年前，记者
在水电供区采访时了解到，水电供区
部分线路、变电站设备线路老化、超期
运行，安全隐患多且经常停电，制约着
当地经济社会发展。

“打雷下雨停，刮风下雪停，晴天
检修还要停。”蔡胜明说，因为山里风
景好，经常有游客光临，家里投入不
少钱开了农家乐，没有客人来焦心，
客人来了又担心，“随时可能停电，客
人甩头就走还是小事，主要是咱心里
过意不去，生意是得过且过。”

为应付停电，2016年，蔡胜明狠狠
心，花6万元买了一台柴油发电机。

“解决了一点问题，但带来的问
题更多：噪音太大，住宿的客人受不
了；耗油量太大，烧钱。”蔡胜明说，发
电机买回来好几年，也就用过20来
次，实在没办法了才会用。

“就盼着政府能把线路整个改
掉。”记者两年前走访时，这是蔡胜
明和刘文兵共同的心愿。

刘文兵和他的父亲是远近闻名
的茶叶专家，家里开了茶厂，生产当
地的特色绿茶岳西翠兰，带动周边
几十户茶农增收，其中还有十几户

困难帮扶户。
刘文兵说，岳西茶品质好，有茶

不愁卖，但在制茶过程中，停电、电
压低成为他的心头之痛。

“电压太低，我以前只能选择在
半夜制茶，因为我一开机器，其他村
民家的电灯都亮不起来了。”刘文兵
说，有一次停电，1000多斤鲜叶无法
及时杀青，损失超过6万元。

2019年11月，安徽省水电供区
改革启动，水电供区电网资产和供
电业务移交国家电网。根据计划，水
电供区到2022年完成电网改造，实
现供电服务均等化。

蔡胜明和刘文兵所在的村子，
电网改造于去年和今年相继完成，
他们再不用为用电的事发愁。

蔡胜明的发电机用不上了，尽管
最后只卖了1万元，蔡胜明说，相比
以前用电不便，这点亏可以吃。

刘文兵决定给厂里的机器更新
换代，他花费近百万元，要打造一条
岳西翠兰标准化生产线。“明年我有
新目标，除了扩大规模，不管是从茶
叶品质还是产量上，都要更上一层
楼。”刘文兵说。

贱卖的发电机 新买的制茶机
——安徽水电供区改革两周年回访见闻

新华社广州 12 月 13 日电 第
四届粤港澳大湾区金融发展论坛12
日在广州举办。

广东省地方金融监管局相关负
责人表示，联通三地金融市场的各
种“金融通”渠道逐步打开，CE-
PA 框架下金融机构的跨境互动更

加 频 密 ， 合 格 境 内 有 限 合 伙 人
（QDLP） 境外投资试点、“跨境理
财通”等便利化跨境投融资政策不
断推出。“深港通”五年来累计交
易金额近42万亿元人民币，年均增
长超90%；“跨境理财通”累计业务
规模突破2亿元人民币。

香港特区政府财政司司长陈茂
波在会上说，香港目前已是全球最大
离岸人民币业务枢纽，处理全球约
75%离岸人民币结算业务，今年上半
年每天结算量超过 1.5 万亿元人民
币。在港的离岸人民币存款超过8000
亿元，占全球离岸人民币存款约60%。

“深港通”五年来累计交易金额近42万亿元

新华社上海 12 月 13 日电
近期受到舆论质疑的上海文峰美
发美容有限公司 12 日晚间发表
声明致歉，表示正在将消费者的
预付消费与政府协同监管服务平
台信息对接，此项工作预计于十
个工作日以内陆续完成。

对老板搞个人崇拜、吹“彩虹
屁”，文峰奇葩的企业文化近期引
发网络“围观”。此后，文峰官网无
法打开，被定位为“浩哥思想、浩
哥政令、文峰资讯”发布的“今日
文峰”微信公众号上的文章已经
全部删除。

文峰在最新声明中称，将树
立符合社会主义核心价值观的企
业文化，并接受社会大众、媒体以
及相关政府职能部门的监督，官网
和微信公众号等正在努力整改。

新华社此前发布的深度调查
稿 件《控 制“ 一 小 ”、套 路“ 一
老”——看这家连锁企业如何把

“洗头变洗脑”》中指出，文峰门店
向消费者推出了多款“产品+服
务”打包套餐，本质上就是预付性
消费行为，通过这一“套路”，文峰
得以规避相关预付卡和预付资金
监管的法律法规。

针对预付消费问题，文峰在
声明中表示，将按照上海市关于
单用途预付消费卡的相关管理规
定，将文峰直营和加盟连锁门店
业务系统与政府协同监管服务平
台信息对接，此项工作预计于十
个工作日以内陆续完成。

截至12月7日，2021年上海
市消保委系统收到对文峰的投诉
476件，同比增长45%。投诉集中
在诱导大额消费且拒不退款，售
后服务拖延推诿，以及以“加盟
店”为由、怠于承担企业责任。

上海市普陀区市场监管部门
介绍，上海文峰美发美容有限公
司存在涉及单用途预付消费卡、
价格和广告宣传等违法行为，已
对其立案调查，目前案件正在调
查处理中。

文峰美发美容：

预付消费
将对接政府协同监管
服务平台

12月12日，杭州市西溪医
院主任医师喻剑华（右）在进入
隔离病区工作前接受强化培训。

杭州市西溪医院是一家以诊
治感染性疾病为特色的三甲医
院，是杭州市属唯一定点收治新
冠肺炎确诊患者的医院。

自收治新冠肺炎患者以来，
医院积极发挥专科优势，做好全
面医疗保障工作。在治疗过程
中，医院为患者引入中药治疗，
实施个体化辨证施治，收到良好
效果。 新华社发


